
Слова нашего Президента всегда звучат веско, но 
в День Победы — особенно 
 
Излишне говорить, что День Победы для нас праздник святой. Но это 9 
Мая стало особым, что подчеркнул Президент Беларуси. И дело не только 
в удивительно холодной погоде, и даже не в майском снеге, который 
выпал в Москве. Обстановка в мире складывается таким образом, что 
планета вновь оказалась на грани новой большой войны. 

 

ФОТО БЕЛТА 

Сохранить память поколений 

Александр Лукашенко в эти праздничные дни сделал несколько ключевых 
заявлений. Прежде всего на традиционном торжественном собрании 
накануне Дня Победы, а затем и в сам праздник на столичной площади 
Победы в ходе акции «Беларусь помнит!». Красной нитью через них 
проходили мысли, которые Глава государства неустанно повторяет. Его 
слова обращены не только, а порой даже не столько к белорусам, но к 
политикам за рубежом, к простым людям в других странах. 

Наш Президент предупреждает, что сейчас самое время одуматься, остановить 

эмоции и распаленные геополитические амбиции. Они могут стоить жизни 

миллионам людей. Как это было уже неоднократно, в том числе в ходе двух 

мировых войн. 



Мне довелось присутствовать на площади Победы, когда одним из самых 
пронзительных моментов стал призыв Президента не забывать памятные 
места, связанные с нашей историей, приходить к ним постоянно, тихо и 
спокойно, можно даже без цветов. 

Это сакральная тема. В ней суть нашей исторической политики: сохранить 
память поколений. Таким образом мы создаем духовную броню, которую 
не под силу пробить никакому врагу. И это не какие-то отвлеченные 
материи — все очень конкретно. Когда-то сила духа советского народа 
остановила нацистские полчища. А ведь на гитлеровскую Германию 
работала практически вся Европа. Наши предки сумели одолеть эту 
невиданную в истории военную машину. Сейчас время за нами. Наша 
задача — сохранить мир, не допустить скатывания в кровавую 
катастрофу. 

Сильная сторона нашего лидера — реалистичная оценка положения. Так, 
Александр Лукашенко охарактеризовал парад 9 мая в Москве как очень 
показательный. Пока западные «аналитики» разбирали, почему было 
мало современной бронетехники, Президент дал четкий ответ. Россия — 
воюющая страна, танки нужны на поле боя. Зато специально для ястребов 
из НАТО по Красной площади провезли российский стратегический 
ракетный комплекс РС-24 «Ярс». Это нужно понимать однозначно: Москва 
предупреждает тех, кто готовится поднять эскалацию на новый уровень, 
что у нее есть чем ответить. 

Президент Беларуси в курсе деталей проведения СВО, даже на Красной 
площади он успел обсудить последние сводки не только с министром 
обороны России Сергеем Шойгу, но и с другими высшими 
военачальниками. Потому совет из Минска киевскому режиму и его 
зарубежным покровителям: не стоит тешить себя иллюзиями. Россия 
твердо удерживает стратегическую инициативу и не намерена ее 
упускать. Попытки переломить ситуацию приведут лишь к новым жертвам 
и разрушениям. Впору думать о реалистичных условиях будущего мира, а 
не пытаться имитировать поиск урегулирования через различные 
фейковые конференции. 

Красных линий чертить не будем 

Белорусы в годы Великой Отечественной войны потеряли каждого 
третьего. На генетическом уровне мы осознаем ужас полномасштабного 
вооруженного столкновения. Потому и хотим, требуем мира. Но это вовсе 
не означает, что мы не готовы постоять за себя. Совсем наоборот — мир 
должен быть защищен. Об этом вполне определенно говорит наш -
Президент. Потенциальный агрессор должен понимать, что в Минске не 
будут чертить никаких «красных линий». Наша территория, жизнь и 
здоровье белорусских граждан неприкосновенны. Потому ответ будет 
незамедлительным и сокрушающим. 



Да, мы небольшая страна. Именно поэтому наше руководство не собирается 

устраивать ракетно-артиллерийский пинг-понг. В ответ на любую вооруженную 

провокацию мы нанесем противнику неприемлемый для него ущерб. Об этом 

черным по белому записано и в Военной доктрине, которую недавно приняло 

Всебелорусское народное собрание. 

 Что это значит? И здесь секретов никаких. На белорусской территории 
находится российское тактическое ядерное оружие. Все протоколы по его 
применению разработаны и утверждены. Белорусские экипажи и расчеты 
обучены использовать «специзделие». И этого будет достаточно для того, 
чтобы уничтожить любую ударную группировку противника, а также 
поставить под вопрос само существование его государственности. 
Убежден, что на Западе никто не сомневается в том, что у Александра 
Лукашенко хватит политической воли для защиты своего народа. Однако 
мы не хотим этого делать, потому еще и еще раз обращаемся с призывом: 
не лезьте в наши дела, не покушайтесь на Беларусь, цена будет очень 
дорогой. 

Слышат ли нас за рубежом? Более чем! Это подтверждает и тот факт, что 
на фоне более чем двух лет крупных боевых действий к югу от наших 
границ нам удается сохранить мир. К каждому слову Александра -
Лукашенко внимательно прислушиваются в мировых столицах. Мы это 
видим и по публикациям иностранных СМИ. Знают и понимают позицию 
Минска и простые люди. Об этом рассказал бывший польский судья 
Томаш Шмидт, попросивший убежище в Беларуси. 

Нынешний День Победы стал и днем памяти о принесенных жертвах и 
совершенном подвиге в годы Великой Отечественной, и символом 
верности нас, ныне живущих, идеалам поколения героев-победителей. -
Президент Беларуси весьма убедительно это засвидетельствовал. 

Вадим ГИГИН, депутат Палаты представителей, кандидат исторических 
наук. 


